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審議会等

の名称  
第 3回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会 

開催日時  平成 29年 5月 9日(火) 午後 7時 00分から午後 7時 43分 

開催場所  中央公民館 １階 多目的室 

記録者 阿見町教育委員会 学校教育課 総務係兼施設係 渡辺 鯨 

出 席 者 

 

 

(阿見小学校区) 

山口道子（阿見小学校区の地域代表） 

大髙悦子，横山忠志，村上方章（阿見小学校の PTA 代表） 

篠﨑博明，渡邊真史，廣瀬毅，椎名正（阿見小学校の教職員代表） 

(吉原小学校区)  

飯野寛（吉原小学校区の地域代表） 

吉田みゆき，知久仁美，森本愛，茅根瞳，千葉美智子，青山恵美，齊藤緋沙子 

中村加代子，橋本恵，韮澤久美子（吉原小学校の PTA 代表） 

池田直哉，渡部史惠，根本康志（吉原小学校の教職員代表） 

 

阿見町教育委員会 

菅谷教育長，柴山課長，小倉課長補佐，坂本係長，鈴木主事，記録者 

 

欠 席 者 

 

 

久保谷梨絵（阿見小学校の PTA代表），朝日次長 

 

傍聴者 

 

なし 

 

次 第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1  開 会 

2  教育長あいさつ 

3  委嘱状交付 

4  説明事項 

（1）阿見小学校・吉原小学校学校再編の経過（H28 年度） 

（2）児童推移 

（3）跡地利用 

5  議 事 

（1）各グループの進捗状況 

(2) 今後のスケジュール 

（3）質疑応答 

 6  閉 会 
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発言者 発 言 の 要 旨 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

事 務 局 

本日は，ご多用のところご出席を賜り，誠にありがとうございます。私，司会進行を務め

させていただきます，教育委員会学校教育課の鈴木と申します。どうぞよろしくお願いいた

します。 

町では，審議会等の会議の議事録を原則公開しています。本日の会議も開催の日時，内容

等について町のホームページに掲示しております。 

傍聴の希望者がおりましたら，5名までですが傍聴していただくことができます。会議の

内容については，議事録の要旨を作成し，町のホームページ等で公表する予定です。あらか

じめご了承いただきますよう，宜しくお願いいたします。 

ただいまから，第 3回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会を開催いたします。 

それでは，次第に基づきまして，会議を進めさせていただきます。 

 

教育長あいさつ。菅谷教育長よりご挨拶申し上げます。 

 

 こんばんは。連休明け 2 日目お疲れのところ，また，皆様の貴重なお時間を当会議に

出席いただきましてありがとうございます。今までも，各検討グループで課題解決のた

めに検討していただいたかと思いますが，阿見小学校の子ども，吉原小学校の子ども，

両方の子どもにとって，そして，特に環境が大きく変わる吉原小学校の子どもたちの心

の問題等，そうしたことも含めて，皆様にはご検討いただいていることを感謝申し上げ

ます。皆様にやっていただいているのは，学校での学習とは違って，答えが用意されて

おりません。これが正解というものはありません。皆様のお知恵を，子どもへの想いを，

検討の中で充分に出していただいて進めていく。今，皆様にやっていただいている正解

のないものの落としどころを探して進めていく，これが，これからの学校教育でも求め

られる，子どもたちに求められる力になってきます。1 + 1 = 2というのは，もう AIが

やってくれます。ですから，こういう正解のないものを，子どもたちにそういう力をつ

けていくということが大事になってくるかと思いますので，その先行を皆様にやってい

ただいておりますので，自分のお子様なんかにもそういう話をしていただいても，せっ

かくやっていただいているので，お土産というか，副産物になるかなと思いますので，

よろしくお願い致します。今日は，この後，新たに 5 人の方に委嘱状を交付させていた

だきます。従前からご協力いただいている方同様，今後ともよろしくお願い致します。

皆様，よろしくお願い致します。 

 

ありがとうございました。続きまして，菅谷教育長より委嘱状を交付致します。 

平成 29年度から委員になられた方が 5名いらっしゃいます。お名前をお呼び致します 

ので，その場でご起立願います。 

 

（委嘱状の交付） 

 

続きまして，委員の自己紹介を下吉原区長から反時計まわりでお願いします。 
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事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

（委員自己紹介） 

 

ありがとうございました。次に，事務局の自己紹介をさせて頂きます。 

 

（事務局自己紹介） 

 

本日の議事に入る前に阿見小学校・吉原小学校学校再編の昨年度の経過，児童推移につい

て，事務局より説明致します。 

 

（昨年度の経過と児童推移について説明） 

 

続きまして，跡地利用につきまして，事務局より説明致します。 

 

（役場管理職職員が中心となって検討委員会を立ち上げて協議することを説明） 

 

それでは，議事に入らせて頂きます。阿見町立小学校に係る統合準備委員会規則の第

7条 2 項の規定により「会議は，委員の総数の 2分の 1以上の出席がなければ開くこと

ができない。」とあります。本日 22 名の委員がご出席されておりますので，会議が成立

しておりますことを宣言させて頂きます。 

 なお，第 7条第 1項の規定により委員長に議長となって頂き，議事の進行をお願いし

ます。 

 

 只今，司会の方からご説明がありましたように議長を務めさせていただきます。皆様，

ご協力の程，宜しくお願い致します。 

議事（1）各グループの進捗状況を通学体制検討グループのリーダーから説明をお願い

します。 

 

皆さんこんばんは。通学体制検討グループの取り組み状況を報告致します。      

通学方法や運行経路はすでに決定していますが，低学年がバスの乗り間違いを防ぐ方

法として，運行するバスの表示等の仕方について考えました。 

バスの乗車口にルート名を書いたものを表示し，その色と同様のリボン等をカバンに

つけるということを考えました。ルート名は委員の案ではアウトレットルートと大仏ル

ートという名前をつけました。ルートの呼び名と表示の色，リボンについては校内検討

会議に諮り決定したいと思います。 

交流事業で阿見小学校に朝から行く際には，試運転をしたいと考えています。その際

に，時間や危険箇所等を再度確認していきたいと思います。 

以上が通学体制検討グループの経過報告となります。 

 

ありがとうございました。 
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委 員 

 

 

 

 

 

 

教務主任 

(阿見小) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして，PTA 総務検討グループの取組みにつきまして PTA 総務検討グループのリ

ーダー，説明をお願いします。 

 

皆さんこんばんは。PTA総務検討グループの取り組み状況を報告致します。 

3月 25日，土曜日に龍ケ崎市の北文間小学校，3月 26日，日曜日に稲敷市のあずま南

小学校で閉校式がありましたので，代表者が視察をしてまいりました。 

 閉校式典や記念誌に関しては，これから校内の中で詳細を詰めていきます。 

 交流事業につきましては，先生方で協議をして頂きましたので，阿見小学校の教務主

任より詳細をお願いします。 

 

はい。資料 4 をご覧下さい。阿見小学校・吉原小学校の交流事業に向けてということ

で，主に子どもたちの交流活動になります。それにつきまして，平成 28年度は，計 4回，

吉原小学校の先生方と検討会議を致しました。今年度は，第 5 回が先日行われまして，

主に合同遠足の打ち合わせを行いました。この後も，第 6 回，第 7 回，第 8 回と教諭な

どを含めて，何回か検討していきたいと思っております。 

その中で，1 番の合同の交流事業の中でメインになってくるのが，運動会です。阿見

小学校は，9月 23日の土曜日に実施します。阿見町内の小学校の運動会の実施日は 9月

30 日ですが，1 週間前倒しで阿見小は行います。それに関して，吉原小学校の児童たち

が，参加していただくというような形を考えております。内容につきましては，そこに

も書いてありますように，児童が参加するプログラムは 1 学年 1 種目で，午前中に参加

していただく予定なのですけれども，毎年，本校でやっている種目で，1年生は玉入れ，

2 年生は大玉ころがし，3 年生は綱引き，4 年生は台風リレー，5 年生は魔法のじゅうた

ん(ふろしきに大玉を乗せて 4人で走る)，6年生は棒取りの実施を考えております。 

続きまして，2 つ目の大きな事業として，合同遠足です。各学年の対応ということで，

学年ごとに，1 年生から 4 年生，あと 5 年生も吉原小主体で，合同で実施するというこ

とですので，1年生から 5 年生まで合同遠足。6年生だけは来年度卒業してしまうという

こともありますので，6年生は実施しないという形になります。1年生は 6月 2日に成田

ゆめ牧場，2年生は 5月 19日につくばエキスポセンター，3年生は 6月 16 日にミュージ

アムパーク，4年生は 6月 9日に県庁と大洗水族館，5年生は 10月 20日に日産工場を予

定しております。 

3 番目なのですけれども，その他の交流事業として，授業等の交流も行っていきたい

と考えております。学期に 1回程度ということで，まず，1学期は 7月 18日の火曜日の

午後，学年レクとか，運動会を合同でやりますので，その種目についても合同練習等を

考えております。2 学期になりまして，9 月 15 日金曜日，午前中に来ていただき，運動

会の予行練習の方も一緒に，できれば流れに沿ってやっていきたいなと考えております。

2 学期，11 月 2 日の木曜日には，町指定の研究発表会があります。本校は今年，特別活

動の研究をやっておりまして，テーマは「望ましい人間関係を育む」というような形で，

吉原小学校の児童を迎えるにあたって，まずは，正しい，望ましい，きちんとした人間

関係作りを，阿見小の子どもたちも，その前にしっかりやっておきたいというような形

で，特別活動の研究発表をしております。11 月 2日の当日は発表会ですので，できれば，
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委 員 

 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

まだ詳しい細案は立てていないのですが，吉原小学校の児童も参加していただき，一緒

の形でレクをやったり，学級会をやったりという形で考えております。3 学期も，1 月

24 日，最後になりますけれども，できれば，合同の調理実習とか，給食を一緒に食べる

とか，体育を一緒にやるとかということで，これもまだ進めていかなくてはならないと

ころなのですが，このような形で授業等の交流も 3 番目に考えております。4 番目にそ

の他としまして，昨年度からお互いの各校の行事の写真とかデータを交換しまして，阿

見小にもコーナーを作りまして「吉原小学校の児童はこういう行事をやっているんだよ」

という紹介を廊下に掲示しております。 

 

ありがとうございました。 

 交流事業の中で仲良くなれることを期待しておりますので，各ご家庭でもご支援を宜

しくお願いします。報告事項は以上となります。 

 

ありがとうございました。今後の統合準備委員会スケジュールにつきまして事務局か

ら説明をお願いします。 

 

（今後のスケジュール案について説明）  

 

 続きまして質疑応答に入ります。質疑がある方は挙手のうえ，お名前をおっしゃって

から質疑をして下さい。 

 

 先程の説明にはなかったのですが，統合の予算が昨年度示されまして，私が聞いた説

明では，実穀小・本郷小の統合と吉原小・阿見小の統合は，一括した予算であって，そ

れがどのように配分されるのかがわからないし，この後，どのように示してもらえるの

でしょうか。例えば，閉校の記念誌を作る際に，どの程度のページ数とか，予算は決ま

っているのでしょうけど，そういうものの説明がないと，具体的には動き出せないのか

なっていう。いろいろな資料を集めたので，構想は持っているのですが，実際に，どれ

くらいのものを作ればいいのかわからないのですが。 

 

 只今の質疑につきまして，事務局から説明をお願いします。 

 

正確な数字の資料は，今，手持ちがないのですが，4月 5日に学校予算説明会をさせ

ていただきました。その時に各学校の方には，学校再編事業の予算については説明をさ

せていただいたところです。具体的に，記念誌につきましては，昨年の記念誌編集委員

会の中でも，稲敷市や龍ケ崎市の資料等も見ていただいて，参考にこちらで検討してい

ただいているところで，稲敷市の 60 ページくらいの小冊子を見ていただいて，あのぐら

いのサイズのものを吉原地区の全世帯に配れるくらいの予算は取っているということは

説明させていただきました。具体的には，吉原小の校内検討会議とか，記念誌編集委員

会の中で，説明をさせていただきます。今検討していただいているぐらいの予算は，充

分に確保はしているところです。 
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校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

そうすると，60ページくらい。それでは，60ページ以内ということですか。 

 

 

部数やカラー写真の枚数などにもよるので，ある程度，余裕をみながら予算は取れて

います。 

 

こちらで進めてしまうのではなくて，相談しながら。 

 

 

そうですね。具体的には，学校教育課の方に予算を計上してありますので，発注とか

を学校教育課でやるようになりますので，そのあたりは，具体的には編集委員会の中で，

もう一度説明させていただこうと思います。 

 

印刷所なんかも，これは委員会の方で。 

 

 

そうですね。入札になります。 

 

原稿用紙とか，そういうものっていうのは，印刷所が決まってから。 

 

 

出し方はまだ決めていないのですけれども，できれば，データを渡せるような形で契

約をし，発注をしたいと思っております。 

 

電子データとかで。 

 

 

そうですね。あとは，やり方は，編集委員会の中で，いろいろな方に原稿を依頼して，

原稿用紙に書いていただく等，いろいろなやり方があると思いますので，そこはどのよ

うに編集していくのかは，まだ具体的に決めてはいないです。 

 

それは，校内の検討会議で。 

 

 

そうですね。まず，編集委員会の中で。今，資料を集めていただいたり，原稿をお願

いしていただいたりということでやっていただいていると思います。 

 

まだ，原稿の依頼はしていません。 
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事 務 局 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

事 務 局 

 

 

校 長 

(吉原小) 

 

 

 

 

 

 

大体，構想的なものは，話し合いをされているかと思います。 

 

何人くらいの方に依頼してよいかもわからないし，今，60 ページくらいのというお話

を聞いたので，これからの話になるのかなと思います。 

 

昨年，参考に見ていただいたようなくらいの冊子ですね。ピッタリということはない

ですが，部数とかにもよると思います。 

 

部数はこちらで決めるのですか。 

 

 

それも，編集委員会や校内会議でも決めていきたいと思います。例えば，龍ケ崎市で

も稲敷市でも，最初に統合したところは，結構立派に作っています。それが，2校目に

なると，そこまではいらないというようで，薄くなったり，配付の対象を絞ったり等，

いろんな形で変わったり，工夫をしたりということですので，その辺のところは，実穀

でもそういう話をしていますし，編集委員会の中で，どれくらいのページのものを作る

のか，どこまで配付するのかといったことは，決めていきたいと思います。 

 

実穀小との調整も必要になるのですか。 

 

 

それぞれの委員会の中で検討していただければよいとは思いますが，機会があれば，

情報交換するようなことはよいのではないかと思っています。必ずしも，同じものを作

るということではないとは思います。実穀は実穀で，またいろんな検討を委員の方がさ

れています。 

 

独自に進めるということで。 

 

 

基本的には，独自に進めておりますけれども，一緒の時期ですので，情報交換する機

会があればとは思います。 

 

あと，説明事項の中で跡地利用の委員会という話がありまして，私も，町長公室長と

話をした経緯があるのですけれども，いよいよ始まるのだなっていう話にはなったので

すけれども，お話を聞いていますと，今年度中に動き出して，今年度末にまとめるって

いうことでしたので，来年度すぐに，跡地の利用がされるっていうことではないのだな

って，1年間空いてしまうのだなっていう印象でした。予算が付くのは，多分，31年度

の予算なのかなって思いましたので，1年間はブランクがあるのだなっていうふうに聞

いたのですが，1年間空いてしまうと，誰も管理者がいないと，草だらけになってしま
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教 育 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

う閉校の学校は，これまでも見たことがありますので，なんかそれはすごく忍びないな

という思いがありました。是非，利用が 1年先になってしまっても，それまではしっか

り管理していただきたいなという思いがあります。そんな方向も，検討していただけれ

ばと思います。 

 

今，校長先生がおっしゃったように，廃校になっても，そこを卒業した方々はたくさ

んいらっしゃるわけだし，そういうのを見せてはいけないし，また，見られてもいけな

いと思います。町としても，31年度に使うにあたっても，維持管理というのは，担当課

がどの課になるかは，まだ，はっきり決まっていませんが，それはやるべきだというこ

とは考えております。ですから，グラウンドが草ボーボー，荒れに荒れてしまうという

のでは，あまりにも廃校があったとしても，そこを卒業した方々に対して大変失礼だと

思いますので，そのあたりは充分検討していきたいと思っています。また，これから統

合という学校もあるわけですから，やっぱり，そういうところも見せてはいけないなと

いうことで，この検討委員会の中で，有効活用する検討をしていただいて，町もバック

アップしていきたいと考えております。ですから，粗末にするようなことはしないと思

っております。 

 

この間，庁内の公室長と利活用の検討委員会のメンバーと話をした時，私の方からも

お願いというか指示をしました。私も，実際，よその市町村で，廃校でボーボーになっ

て，夏にちょっと学校訪問をした時に，「なんだこれは」というのを感じましたので，予

算はきちんと獲得して，子どもたち，地域の方に，廃墟になったような姿は見せないよ

うにして欲しいという話は公室長にしました。 

 

あと，利活用につきましては，31年度からって決まっているという段階ではないです。

ですから，要望して町ができること，地元ができること，そういうものが合致されれば，

それはそれでまた短くなる，31年度を待たなくてもというような考え方もあるかもしれ

ません。ですからそれは，今後，この検討委員会の中で，どのような要望が出され，町

がその要望に対して対応できるかということだと思います。 

 

他に質問等はございませんか。無いようでしたら，質疑応答を終了したいと思います。

委員の皆様には議事進行にご協力を頂きましてありがとうございました。以上をもちま

して議長の任を解かせて頂きます。 

 

委員長ありがとうございました。 

以上をもちまして第 3回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会を閉会します。 

 


